



Listado de referencias en páginas web de España





2

La trayectoria de Jesús Castañón Rodríguez ha sido reflejada en las siguientes páginas web españolas desde 1997 ininterrumpidamente.

1997

1. “Editorial: El Idioma Español y el Deporte”, *Boletín de Información y Documentación “Deporte Andaluz”* número 33, Instituto Andaluz del Deporte, Málaga, 15 de marzo de 1997.
2. GARCÍA PIÑERO, Vicente: “Otros web sites de interés”, *Departamento de Lingüística General y Teoría de la Literatura-Área de Lingüística General*, Universidad de Granada, 15 de noviembre de 1997.
3. “Las novedades de La Página del Idioma Español”, *Noticias Intercom*, Madrid, 8 de julio de 1997.

1998

1. FORJAS, Francisco: “Lázaro Carreter recomienda un lenguaje medio y neutro a la Prensa”, *El País Digital* número 916, Madrid, 5 de noviembre de 1998.
2. GÓMEZ FONT, Alberto: “El correcto manejo del español en los medios de comunicación”, *Primer Congreso Internacional de la Lengua Española*, Madrid, Centro Virtual Cervantes, 3 de febrero de 1998.

1999

1. FORO DEL ESPAÑOL DE HOY Y MAÑANA: “Tablón del Foro del español de hoy y mañana: novedades bibliográficas”, *Centro Virtual Cervantes*, Madrid, 19 de septiembre de 1999.
2. SANTAMARÍA GARCÍA, Miguel: “Curso de doctorado La crónica deportiva: el estilo y la estructura”, *Guía académica*, 1999/2000, Universidad Complutense de Madrid, Facultad de Ciencias de la Información Departamento Periodismo I, 1999.

2000

1. “Comienza el Congreso Nacional de Peñas”, *La Voz de Asturias*, Oviedo, 18 de junio de 2000.
2. DÍAZ CHAVERO, Pedro: “Las empresas deben apoyar la difusión del español”, *Comunica. Unidad en la diversidad*, Madrid, 11 de octubre de 2000.



3

3. DÍAZ NOCI, Javier: “Los nacionalistas van al fútbol. Deporte, ideología y periodismo en los años 20 y 30”, *Zer* número 9, Universidad del País Vasco, Bilbao, noviembre de 2000.
4. EL OTEADOR: “Cultura de España e Hispanoamérica”, *Centro Virtual Cervantes*, Madrid, 14 de abril de 2000.
5. “Enciclopedias y diccionarios on line”, *Manual de utilidades & Trucos internet*, 5, Barcelona, 2000, pág. 121.
6. FERNÁNDEZ, José Manuel: “Fútbol”, *Idioma y deporte*, Valladolid, 15 de noviembre de 2000.
7. GUTERMAN, Tulio: “Un punto de partida, recorrido y llegada”, *Idioma y deporte*, Valladolid, 15 de noviembre de 2000.
8. HELGUERA, Ángeles: “La investigación lingüística del deporte”, *Idiomaydeporte.com*, Valladolid, 15 de noviembre de 2000.
9. “Idioma y deporte”, *Guía Internet*, Barcelona, 3 de julio de 2000.
10. INEF DE CATALUÑA: “Profesores”, *Plataforma Temática de las Ciencias de la Educación Física y el Deporte*, Barcelona, junio de 2000.
11. “La Página de Idioma y deporte”, en la sección Hoy visitamos..., *La Prórroga*, Oviedo, 12 a 17 de septiembre de 2000.
12. REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL-LIGA DE FÚTBOL PROFESIONAL: “Libros al servicio del fútbol”, *Futvol.com*, Barcelona, Media Park, 27 de mayo de 2000.
13. REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL-LIGA DE FÚTBOL PROFESIONAL: “Juegos de guerra”, *Futvol.com*, Barcelona, Media Park, septiembre de 2000.
14. “Rechazo a la violencia”, *El Comercio Digital*, Gijón, 18 de junio de 2000.
15. SOCA, Ricardo: “La Página del Idioma Español”, *Espéculo*, Universidad Complutense de Madrid, 20 de marzo de 2000.
16. SOCA, Ricardo: “El primer año de Idioma y deporte”, *Idioma y deporte*, Valladolid, 15 de noviembre de 2000.

2001

1. “Arte y Deporte”, *Galeón*, San Sebastián, mayo de 2001.



4

2. “Diccionario”, Guía de recursos de Internet, *El País*, Madrid, 2 de diciembre de 2001.
3. “Diccionarios temáticos”, *Guía de recursos de Internet*, *As*, Madrid, diciembre de 2001.
4. “El libro de la semana ‘Lenguaje periodístico del fútbol’ de Jesús Castañón”, *La Prórroga*, Oviedo, 21 a 26 de mayo de 2001.
5. “Enlaces. Corregir la ortografía y la gramática con ayuda del ordenador”, Conéctate. *El País.es*, Madrid, 2001.
6. “Enlaces de interés”, *CEFIRE*, Elche, mayo de 2001.
7. FAYA, Javier: “¡Qué guay! (el diccionario de la RAE)”, Domingo, *Diario Palentino Digital*, Palencia, 4 de noviembre de 2001.
8. FAYA, Javier: “¡Ojalá los días tuvieran más de 24 horas!”, *Diario Palentino Digital*, Palencia, 15 de noviembre de 2001.
9. FUNDACIÓN MIGUEL HERNÁNDEZ: “Miguel Hernández en la red”, ORIHUELA, 2001.
10. GRIJELMO, Álex: “El ciberlenguaje provisional”, II Congreso Internacional de la Lengua Española, Valladolid, 18 de octubre de 2001.
11. MARAVILLAS, Ricardo: “Lo mejor de deportes y motor”, *Ricardo Maravillas creatiu informàtic*, Barcelona, 16 de abril de 2001.
12. “Nuestra sección de links deportivos”, *Galeón*, San Sebastián, mayo de 2001.
13. “Periodismo deportivo”, Universidad Europea de Madrid, septiembre de 2001.
14. QUIROGA, Sergio Ricardo: “¡Feliz cumpleaños, Idioma y deporte!”, *Idioma y deporte*, Valladolid, 15 de noviembre de 2001.
15. REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL-LIGA DE FÚTBOL PROFESIONAL: “Libros al servicio del fútbol”, *Futvol.com*, Barcelona, Media Park, enero de 2001.
16. REAL SPORTING DE GIJÓN, SAD, “Reseña de algunos libros en los que el Sporting es parte principal o importante de los mismos”, *Real Sporting de Gijón SAD*, Gijón, 21 de febrero de 2001.
17. R.P. “Jardiel y otros humoristas”, ABC Cultural número 507, *ABC*, Madrid, 13 de octubre de 2001.
18. UNIVERSIDAD DE LAS ISLAS BALEARES: “Enlaces sobre Filología Hispánica”, *Universidad*, Mallorca, marzo de 2001.



19. UNIVERSIDAD DE SEVILLA: “Recomenda2. Jardiel Poncela o el humor de lo imposible”, *Facultad de Filología*, Universidad de Sevilla, diciembre de 2001.

2002

1. “Azkargorta y Pardeza, en unas jornadas del Campus de Álava sobre Información y Deporte”, *El Correo Digital*, Bilbao, 24 de octubre de 2002.
2. “Castañón presenta un libro sobre fútbol”, *La Nueva España*, Oviedo, 14 de noviembre de 2002.
3. F. G: “La información y el deporte, a debate”, *Mundo Deportivo*, Barcelona, 24 de octubre de 2002, pág. 39.
4. “Fallo del premio ‘Historias de fútbol, días de mundial’”, *Premiosliterarios.com*, Marbella, 1 de octubre de 2002.
5. FIDALGO, Toni: “Humor a patadas, Presentación”, *Idioma y deporte* número 35, Valladolid, 15 de diciembre de 2002.
6. GARCÍA CANDAU, Julián: “La pirámide”, *La Razón digital*, Madrid, 27 de mayo de 2002.
7. GARCÍA LÓPEZ, Cristina: “Recursos para traductores”, *CGLTRAD*, Barcelona, 8 de junio de 2002.
8. “Jesús Castañón. Currículum”, *Basketconfidencial.com*, Málaga, 21 de septiembre de 2002.
9. “La Casa de Cultura acoge una charla sobre las setas de Asturias”, *La Nueva España*, Oviedo, 12 de noviembre de 2002.
10. “La gran manzana”, *TeleAsturias*, Oviedo, mayo de 2002.
11. “Libros”, *Unidad en la diversidad*, Madrid, 17 de julio de 2002.
12. “Mordillo”, *Tebeosfera*, Alcalá de Henares, octubre de 2002.
13. PROYECTO CÍCEROS: “Recursos”, *Cíceros*, Área de Lengua y Literatura, Madrid, Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, 2002.
14. SANTISTEBAN, Salvador: “Análisis y crítica literaria”, *Curioso lector*, Madrid, 2002.
15. “Tablón literario”, *Literaturas.com*, Madrid, noviembre de 2002.
16. VICENT, Antonio y Juan Manuel APARICIO: “Lengua Castellana y Literatura”, *La Odisea*, Alicante, mayo de 2002.



6

17. VIÑUELA, Enrique: “El ritmo del balón”, *El Correo digital*, Bilbao, 21 de diciembre de 2002.
18. VIÑUELA, Enrique: “Tócala otra vez, futbolista”, *La Rioja.com*, Logroño, 21 de diciembre de 2002., 2 páginas)
19. VIÑUELA, Enrique: “El ritmo del balón”, *El Ideal digital*, Granada, 22 de diciembre de 2002.

2003

1. CABEZAS, Eugenio: “Palabras en forma”, *Sur*, Málaga, 10 de diciembre de 2003.
2. GÓMEZ LÓPEZ, Nieves: “Asignatura troncal: lengua, literatura y su didáctica”, Universidad de Almería, 2003.
3. GOZALBO, Álex: “Del cómic al banquillo”, *Levante*, Valencia, 14 de enero de 2003.
4. “Los periodistas deportivos reivindican su profesionalidad”, *Villena.net*, Villena, 8 de julio de 2003.
5. R. C.: “‘La influencia mediática en el deporte’ acaba hoy en San Javier”, *La Opinión*, Murcia, 18 de julio de 2003, pág. 54.
6. REAL SPORTING DE GIJÓN SAD, “La página de Internet Idioma y deporte reproduce el artículo del profesor Jesús Castañón realizado para el Sporting”, *Real Sporting de Gijón SAD*, Gijón, 16 de mayo de 2003.
7. REAL SPORTING DE GIJÓN SAD, “Ya está a la venta en los kioscos o por suscripción, la revista bimensual y a color “¡Puxa Sporting!”, que trae un póster de la plantilla”, *Real Sporting de Gijón SAD*, Gijón, 10 de septiembre de 2003.
8. “Sobre los extranjerismos en el léxico deportivo”, *Unidad en la diversidad*, Madrid, 21 de diciembre de 2003.
9. TORNADIJO, Ignacio: “Relaño: ‘Gurpegui es convicto de dopaje’”, *As.com*, Madrid, 4 de junio de 2003.

2004

1. “Así juega el Sporting. Los resultados de 100 años de historia”, *Portalsportinguista.com*, Gijón, 11 de noviembre de 2004.



7

2. “Cinco años en defensa del deporte español”, *Heraldo de Aragón*, Zaragoza, 19 de octubre de 2004.
3. “Defensa del español en el deporte”, *La Vanguardia Digital*, Barcelona, 19 de octubre de 2004.
4. “El complejo La Pechina se convierte en centro neurálgico del deporte municipal”, *Las Provincias Digital*, Valencia, 7 de febrero de 2004.
5. “El portal Idioma y Deporte cumple cinco años”, *Real Sporting.com*, Gijón, 22 de octubre de 2004.
6. “Fallo del premio Idioma y deporte de relatos deportivos”, *Premiosliterarios.com*, Marbella, 15 de junio de 2004.
7. GARCÍA LLANOS, Salvador: “Siempre nos quedará su elocuencia”, *As.com*, Madrid, 14 de septiembre de 2004.
8. “Profesionales de la información debaten hoy la realidad del periodismo deportivo”, *Las Provincias Digital*, Valencia, 19 de febrero de 2004.
9. REAL SPORTING DE GIJÓN: “Historia”, en *Realsporting.com*, Gijón, 18 de octubre de 2004.
10. RENGEL, Paco: “Coloquio en Valencia”, *Basketconfidencial.com*, Málaga, 20 de febrero de 2004.
11. “Un portal en Internet cumple 5 años en defensa del español en el deporte”, *Ensenet.com*, Granada, 20 de octubre de 2004.
12. “Ya a la venta, el número 8 de ¡Puxa Sporting!”, *Real Sporting.com*, Gijón, 29 de noviembre de 2004.

2005

1. “Diccionario terminológico del deporte”, *Unidad en la diversidad*, Madrid, 16 de junio de 2005.
2. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Enlaces de interés”, *Fundén*, Madrid, 3 de junio de 2005.
3. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Diccionario terminológico del deporte”, Publicaciones, *Fundén*, Madrid, 3 de junio de 2005.
4. “Reseña del libro en Idiomaydeporte.com”, *Basketconfidencial.com*, Málaga, 20 de mayo de 2005.



8

5. TELEVISIÓN LOCAL DE GIJÓN: “Para saber de deporte”, *Televisión Local de Gijón*, Gijón, 3 a 5 de junio de 2005.

2006

1. “El filólogo Jesús Castañón observa una invasión del lenguaje deportivo en la sociedad”, *Fundén.es*, Madrid, 16 de febrero de 2006.
2. “El periodismo deportivo está exportando términos lingüísticos a otras muchas esferas”, *El Confidencial.com*, Madrid, 17 de agosto de 2006.
3. “El periodismo deportivo está exportando términos lingüísticos a otras muchas esferas”, *La Estrella Digital*, Madrid, 18 de agosto de 2006.
4. “El periodismo deportivo está exportando términos lingüísticos a otras muchas esferas”, *Hispanidad*, Madrid, 17 de agosto de 2006.
5. FELGUEROSO, José María: “Repaso a la historia deportiva asturiana”, *La Nueva España*, Oviedo, 9 de junio de 2006.
6. GÓMEZ FONT, Alberto: “La Fundación del Español Urgente: orígenes, tareas y proyectos”, *La Insignia.org*, Madrid, 26 de abril de 2006.
7. “La Fundéu analiza en Valladolid el uso del idioma en la prensa deportiva”, *Fundén.es*, Madrid, 14 de febrero de 2006.
8. “Manuel Alvar, enlaces”, *Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes*, Universidad de Alicante, Alicante, 2 de octubre de 2006.
9. OFICINA DE CORRECCIÓN DEL ESPAÑOL-ABRA: “Novedades editoriales”, *Oficina de Corrección del Español-Abra*, Madrid, 3 de mayo de 2006.
10. REAL SPORTING DE GIJÓN SAD, “Conferencia de Jesús Castañón en el Real Instituto de Estudios Asturianos”, *Real Sporting de Gijón SAD*, Gijón, 16 de mayo de 2006.
11. “Varios.- El periodismo deportivo está exportando términos lingüísticos a otras muchas esferas”, *Periodistadigital.com*, Madrid, 18 de agosto de 2006.

2007

1. “El profesor Jesús Castañón ha publicado un delicioso, exhaustivo y riguroso artículo sobre la mujer en el fútbol”, *Realsporting.com*, Gijón, Real Sporting de Gijón SAD, 4 de abril de 2007.



9

2. “El profesor Jesús Castañón ha publicado un delicioso, exhaustivo y riguroso artículo sobre la mujer en el fútbol”, *Boletín Rojiblanco*, Gijón, Real Sporting de Gijón SAD, 6 de abril de 2007.
3. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Biblioteca”, *Donde dice...* número 7, Madrid, abril-junio de 2007, págs. 23-24.
4. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Glosario de deportes”, *Wikilengua del español*, Madrid, 14 de diciembre de 2007.
5. OFICINA DE ESPAÑOL EN LA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN-OESI: “Diccionario terminológico del deporte”, *Infoteca*, Instituto Cervantes, Madrid, 14 de septiembre de 2007.

2008

1. ÁLVAREZ FERMOSEL, José Luis: “Caballero español”, “Días de radio y rosas”, *Elcaballeroespanol.blogspot.com*, Madrid, 29 de octubre de 2008.
2. BERASATEGUI DOLCET, Maria Lluïsa: “En memoria de Erika Schwarz, traductora y documentalista”, *Idioma y deporte* número 92, Valladolid, 15 de febrero de 2008.
3. CEREZO, Herme: “El fútbol visto por caricaturistas y dibujantes”, *Diario Siglo XXI*, Castellón, 13 de abril de 2008.
4. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Nuevas tendencias de la lengua española en los medios de comunicación”, *Funden.es*, Madrid, 1 de diciembre de 2008.
5. MINISTERIO DE INDUSTRIA, TURISMO Y COMERCIO-RED.ES: “Fuentes y recursos en línea para las clases de lengua española y literatura en ESO y Bachillerato”, Congreso Nacional Internet en el Aula. Madrid, octubre de 2008.
6. SURACI, David: “Real Sporting de Gijón”, *Territorio Scuola Wikipedia España*, Madrid, 15 de abril de 2008.
7. UNIVERSIDAD DE ALICANTE: “Idioma y deporte”, Servicio de Información Bibliográfica y Documental. Alicante, 31 de octubre de 2008.

2009

1. BUSTO MADARIAGA, Igor del: “El que importó el tenis desde Inglaterra no sabía inglés”, *Cuestión de pelotas*, Blogs de El Correo, Bilbao, 30 de diciembre de 2009.



10

2. FERNÁNDEZ DEL GANSO, Carlos: “Historias del fútbol (16)”, en Comunidad As-El fútbol al diván, *As.com*, Madrid, 17 de enero de 2009.
3. FERNÁNDEZ DEL GANSO, Carlos: “Historias del fútbol (16)”, en Comunidad El País-Psicoanálisis y fútbol, *El País.com*, Madrid, 17 de enero de 2009.
4. “¡Fortuna te de Dios, hijo!”, *Sevilla grande*, Sevilla, 28 de octubre de 2009.
5. “Idiomaydeporte.com, un referente para el estudio del lenguaje deportivo”, *Radio y Deporte*, Salamanca, 23 de diciembre de 2009.
6. “Jesús Castañón afirma que el tango es ‘una de las formas más condensadas de contar el sentimiento del fútbol’”, *Cosmopoética.es*, Córdoba, 25 de marzo de 2009.
7. “Jesús Castañón: ‘El deporte es una industria del ocio que cada vez más se asemeja mas a una feria’”, *Universidad de Málaga*, Málaga, 7 de agosto de 2009.
8. MAQUEDA ABREU, Fabiola: “Ana María Vigar Tauste (dir.) De igualdad y diferencias: Diez estudios de género”, *Espéculo. Revista de estudios literarios*, 40, Madrid: Universidad Complutense de Madrid, 2009.
9. PALANCO, Belén: “Poetas hinchas defienden con humor a sus clubes en Cosmopoética”, *Elconfidencial.com*, Madrid, 25 de marzo de 2009.
10. RADIO TELEVISIÓN ESPAÑOLA: “Poesía a patadas”, *Rtve.es, Televisión Española*, Madrid, 27 de marzo de 2009.
11. REAL SPORTING DE GIJÓN SAD, “‘Idioma Sportinguista’”, un libro en el que a la comunicación se le pone color rojiblanco”, *Real Sporting de Gijón SAD*, Gijón, 24 de noviembre de 2008.
12. REAL SPORTING DE GIJÓN SAD, “Jesús Castañón se sumerge en la simbiosis fútbol-mujer”, *Real Sporting de Gijón SAD*, Gijón, 25 de marzo de 2009.
13. UNIVERSIDAD CEU-SAN PABLO-UNIDAD EDITORIAL-MARCA: “Unidad 1: Evolución del estilo lingüístico Introducción”, *Máster Marca de Comunicación y Periodismo Deportivo*, Módulo sobre introducción al periodismo deportivo, Madrid, 2009, pág. 1.
14. UNIVERSIDAD CEU-SAN PABLO-UNIDAD EDITORIAL-MARCA: “Unidad 1: Evolución del estilo lingüístico Direcciones web de interés”, *Máster Marca de Comunicación y Periodismo Deportivo*, Módulo sobre introducción al periodismo deportivo, Madrid, 2009, pág. 1.



15. UNIVERSIDAD CEU-SAN PABLO-UNIDAD EDITORIAL-MARCA: “Unidad 5: El léxico deportivo en la prensa española. Tipos de lenguaje”, *Máster Marca de Comunicación y Periodismo Deportivo*, Módulo sobre introducción al periodismo deportivo, Madrid, 2009, pág. 11.
16. UNIVERSIDAD CEU-SAN PABLO-UNIDAD EDITORIAL-MARCA: “Unidad 5: El léxico deportivo en la prensa española. Direcciones web de interés”, *Máster Marca de Comunicación y Periodismo Deportivo*, Módulo sobre introducción al periodismo deportivo, Madrid, 2009, pág. 1.

2010

1. CLAUDÍN, Víctor: “Deporte y literatura en el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Periodistas en español*, Madrid, 16 de septiembre de 2010.
2. “Deporte y literatura en el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Periodistas en español*, Madrid, 16 de septiembre de 2010.
3. “Deporte y literatura hoy”, *Cuaderno 10*, Madrid, 16 de septiembre de 2010.
4. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *20 Minutos*, Oviedo, 15 de septiembre de 2010.
5. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *Ecodiario*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
6. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *El digital de Madrid*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
7. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *El Economista*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
8. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *Gentedigital*, Oviedo, 15 de septiembre de 2010.
9. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *Globedia*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
10. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *Lavozlibre.com*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
11. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *Periodista digital*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.



12. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *Terra Noticias*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
13. “La Casona de Verines, en Pendueles, acoge el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas”, *Yahoo España*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
14. MINISTERIO DE CULTURA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA: “XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Ministerio de Cultura*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
15. MINISTERIO DE CULTURA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA: “XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines. Relación de participantes”, *Mcu.es*, Ministerio de Cultura, Madrid, 23 de septiembre de 2010.
16. MINISTERIO DE CULTURA DEL GOBIERNO DE ESPAÑA: “Verines celebra el XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las letras Españolas”, *Observatorio de la Lectura y el Libro* número 2, octubre de 2010, págs. 16-17.
17. RODRÍGUEZ CRIADO, Francisco: “Cervantes y el deporte”, *Narrativabreve.com*, Madrid, 14 de octubre de 2010.
18. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “El significado universal de las palabras deportivas”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 30 de septiembre de 2010.
19. “Un diccionario para conocer mejor el idioma del deporte”, *Radio y Deporte*, Salamanca, 11 de enero de 2010.
20. “XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Elintercultural.com*, Madrid, 16 de septiembre de 2010.
21. “XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Empresae exterior.com*, Madrid, 16 de septiembre de 2010.
22. “XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Leergratis.com*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.
23. “XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Logistica.tv*, Madrid, 16 de septiembre de 2010.
24. “XXVI Encuentro de Escritores y Críticos de las Letras Españolas en Verines”, *Revistadearte.com*, Madrid, 15 de septiembre de 2010.



13

2011

1. BADA, Ricardo: “Léxicos deportivos=Jesús Castañón”, *Funden.es*, Madrid, 21 de enero de 2011.
2. BADA, Ricardo: “Léxicos deportivos=Jesús Castañón”, *Salmonetes ya no nos quedan*, Madrid, 25 de enero de 2011.
3. BADA, Ricardo: “Léxicos deportivos=Jesús Castañón”, *Revista Internacional de Medicina y Ciencias de la Actividad Física y del Deporte*, 41, Madrid, marzo de 2011.
4. CONSEJO SUPERIOR DE INVESTIGACIONES CIENTÍFICAS: “Materia seleccionada: Lingüística y filología española (2011-04)”, *El punto seguido. Boletín de novedades bibliográficas de la Biblioteca Tomás Navarro Tomás*, Madrid, abril de 2011.
5. “El lenguaje periodístico del fútbol”, *Na illa de Vitabu*, Santiago de Compostela, 14 de octubre de 2011.
6. ESKUP: “Léxicos deportivos=Jesús Castañón”, *Eskup.com*, Madrid, El País, 12 de febrero de 2011.
7. “La comunicación deportiva y la lengua española, una relación de más de un siglo de historia”, *Aula Milenium*, Madrid, 28 de abril de 2011.
8. PEIRÓ, José Vicente: “Espectacular ejemplo de literatura futbolística. *Gol sur* de Antonio Hernández”, *Trueno entre hojas*, Valencia, 27 de enero de 2011.
9. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Una nueva monografía propone un recorrido por los extranjerismos más utilizados en 83 disciplinas deportivas”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 4 de marzo de 2011.
10. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La presencia creciente del lenguaje deportivo en los diccionarios”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 20 de marzo de 2011.
11. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La comunicación deportiva y la lengua española, una relación de más de un siglo de historia”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 24 de abril de 2011.
12. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Publicado un nuevo libro que propone recetas para mejorar la calidad lingüística de los contenidos en el periodismo deportivo”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 29 de diciembre de 2011.

2012

1. ASOCIACIÓN DE LA PRENSA DE SANTA CRUZ DE TENERIFE: “Idioma y Deporte publica la presentación de Salvador García Llanos para el libro “Amigos oyentes””, Asociación de la Prensa de Tenerife, 12 de junio de 2012.



2. BLANCO, Benjamín: “Los expertos anlizan los errores y virtudes del lenguaje deportivo”, *LaRioja.com*, Logroño, 11 de mayo de 2012.
3. CILENGUA: “Presentado el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo “El español en el periodismo deportivo”, *Cilengua.es*, Logroño, 27 de abril de 2012.
4. “El lenguaje deportivo como instrumento para educar”, *Sanroque.es*, Ayuntamiento de San Roque, 17 de julio de 2012.
5. “Expertos examinarán el español que usan los periodistas deportivos”, *Abc.es*, Madrid, 7 de mayo de 2012.
6. “Expertos examinarán el español que usan los periodistas deportivos”, *Elconfidencial.com*, Madrid, 7 de mayo de 2012.
7. “Expertos examinarán el español que usan los periodistas deportivos”, *Iberoamerica.net*, Madrid, 7 de mayo de 2012.
8. “Expertos examinarán el español que usan los periodistas deportivos”, *Lainformación.com*, Madrid, 7 de mayo de 2012.
9. “Expertos examinarán el español que usan los periodistas deportivos”, *RAE Informa*, Madrid, 7 de mayo de 2012.
10. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Funden.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
11. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Expertos examinarán el español que usan los periodistas deportivos”, *Funden.es*, Madrid, 7 de mayo de 2012.
12. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “El español en el periodismo deportivo”, *Estilo. Manual para nuevos medios*, Madrid, 9 de mayo de 2012.
13. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Los lingüistas destacan el buen uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *Funden.es*, Madrid, 11 de mayo de 2012.
14. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Bádminton”, *Vademécum del Español Urgente*, Madrid, 12 de julio de 2012.
15. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE: *Guía de redacción. Juegos Olímpicos de Londres 2012*. Madrid, 2012, págs. 3 y 35.
16. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Bádminton”, *Diccionario Urgente de Dudas, Estilo. Manual para nuevos medios*. Madrid, 12 de julio de 2012.



17. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Jesús Castañón: “La mayor virtud del lenguaje deportivo reside en ser un ámbito de participación sin exclusiones””, *Funden.es*, Madrid, 29 de noviembre de 2012.
18. FUNDACIÓN SAN MILLÁN DE LA COGOLLA: “VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo “El español en el periodismo deportivo”, Fundación San Millán de la Cogolla, 11 de mayo de 2012.
19. GOBIERNO DE LA RIOJA: “Seminario Internacional de Lengua y Periodismo ‘El español en el periodismo deportivo’”, *Gobierno de La Rioja*, Logroño, 27 de abril de 2012.
20. GRUPO BBVA: “VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, Grupo BBVA, Madrid, 27 de abril de 2012.
21. “Intensa jornada de martes para los cursos de verano”, *Andaluciainformacion.es*, Sevilla, 17 de julio de 2012.
22. “La influencia del lenguaje deportivo en el idioma español centrará el debate en el VII Seminario de la Fundeu en San Millán”, *Periodismo deportivo de calidad*, Sevilla, 27 de abril de 2012.
23. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Asociación de la prensa de Almería*, Almería, 27 de abril de 2012.
24. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Cunoticias.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
25. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Diario Siglo XXI*, Valencia, 27 de abril de 2012.
26. “La Princesa de Asturias destaca la figura del periodista deportivo como «guía de emociones»”, *Elcomercio.es*, Gijón, 10 de mayo de 2012.
27. “La Princesa de Asturias destaca la figura del periodista deportivo como «guía de emociones»”, *Elcorreo.com*, Bilbao, 10 de mayo de 2012.
28. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Eldigitaldemadrid.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
29. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Eleconomista.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
30. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Espananews.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.



31. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Gentedigital.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
32. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Lainformacion.com*, Madrid, 27 de abril de 2012.
33. “La Princesa de Asturias destaca la figura del periodista deportivo como «guía de emociones»”, *Laverdad.es*, Murcia, 10 de mayo de 2012.
34. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *La vozlibre.com*, Madrid, 27 de abril de 2012.
35. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Que.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
36. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Teinteresa.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
37. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Terra.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
38. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *Todo titulares.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
39. “La princesa de Asturias inaugura el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en el Monasterio de Yuso”, *20 minutos.es*, Madrid, 27 de abril de 2012.
40. “Lingüistas defienden el uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *ABC.es*, Madrid, 10 de mayo de 2012.
41. “Los lingüistas destacan el buen uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *Elconfidencial.com*, Madrid 10 de mayo de 2012.
42. “Los lingüistas destacan el buen uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *Eleconomista.es*, Madrid 10 de mayo de 2012.
43. “Los lingüistas destacan el buen uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *Gobiernospanol.es*, Madrid 10 de mayo de 2012.
44. “Los lingüistas destacan el buen uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *Iberoamerica.net*, Madrid, 11 de mayo de 2012.
45. “Los lingüistas destacan el buen uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *Terra España*, Madrid 10 de mayo de 2012.
46. “Los lingüistas destacan el buen uso del lenguaje en el periodismo deportivo”, *Yahoo! Noticias España*, Madrid 10 de mayo de 2012.



47. OLMEDA, Fernando: “‘Saca la lengua’: lenguaje deportivo, este sábado”, Blog de Fernando Olmeda, Madrid, 12 de enero de 2012.
48. RECURSOS DE LENGUA: “Idioma y deporte [consulta: 28 de mayo de 2012], [idiomaydeporte.com](http://www.idiomaydeporte.com), [en línea], <http://www.idiomaydeporte.com>”, *Recursos de lengua*, Madrid, 29 de mayo de 2012.
49. ROJAS TORRIJOS, José Luis, “Publicado un nuevo libro que propone recetas para mejorar la calidad lingüística de los contenidos en el periodismo deportivo”, *Fundeu.es*, Madrid, 2 de enero de 2012.
50. ROJAS TORRIJOS, José Luis, “Nuevo libro: ‘El discurso deportivo en los medios de comunicación’”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 22 de abril de 2012.
51. ROJAS TORRIJOS, José Luis, “La influencia del lenguaje deportivo en el idioma español centrará el debate en el VII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en San Millán”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 27 de abril de 2012.
52. ROJAS TORRIJOS, José Luis, “El idioma del deporte centrará el debate en los Cursos de Verano de la Universidad de Cádiz en San Roque”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 25 de mayo de 2012.
53. ROJAS TORRIJOS, José Luis, “Alberto Gómez Font: ‘El purismo lingüístico es contraproducente; hay que estar abierto a los cambios pues muchos de los errores que hemos corregido durante años hoy ya no son tales’”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 9 de agosto de 2012.
54. ROJAS TORRIJOS, José Luis, “Alberto Gómez Font: ‘El purismo lingüístico es contraproducente; hay que estar abierto a los cambios pues muchos de los errores que hemos corregido durante años hoy ya no son tales’”, *Fundeu.es*, Madrid, 9 de agosto de 2012.
55. ROJAS TORRIJOS, José Luis, “La Universidad Pontificia de Salamanca pone en marcha la primera edición de su Máster Oficial en Comunicación e Información Deportiva”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 28 de septiembre de 2012.
56. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Jesús Castañón: ‘La mayor virtud del lenguaje deportivo reside en ser un ámbito de participación sin exclusiones’”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 26 de noviembre de 2012.
57. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La Revista Historia y Comunicación Social dedica un monográfico a la interrelación entre deporte y medios de comunicación”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 12 de diciembre de 2012.



58. SACA LA LENGUA: “Saca la lengua: «Contigo Contamos»”, *Fundeu.es*, Madrid, 12 de enero de 2012.
59. SÁINZ, Jonás: “El periodismo deportivo hace examen de lengua”, *Larioja.com*, Logroño, 27 de abril de 2012.
60. “Seminario del español y el deporte a puerta cerrada y presuntamente con ayudas oficiales”, *Xornalgalicia.com*, A Coruña, 2 de mayo de 2012.
61. SENZ BUENO, Silvia: “Fundéu-BBVA: el largo brazo de la RAE en los medios”, *Rebellion.org*, Madrid, 9 de mayo de 2012.
62. TERMCAT-CENTRE DE TERMINOLOGIA DE CATALUNYA: “Novetats documentals. Monografies”, *Termcat*, Barcelona, 1 de junio de 2012.

2013

1. BADA, Ricardo: “De mi Diario: Semana 42/2013”, Blog Urbi et interneti, *Fronterad.com*, Madrid, 20 de octubre de 2013.
2. CONSEJOS LINGÜÍSTICOS FUNDÉU: “La sigla ‘Femen’, solo con inicial mayúscula”, *Lavanguardia.com*, Barcelona, 21 de agosto de 2013.
3. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Paco Rengel, un anotador de palabras”, *Fundeu.es*, Madrid, 12 de marzo de 2013.
4. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Recomendación del día: stage, extranjerismo innecesario”, *Fundeu.es*, Madrid, 22 de julio de 2013.
5. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Recomendación del día: stage, extranjerismo innecesario”, *El Diario Montañés*, Santander, 22 de julio de 2013.
6. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Stage, extranjerismo innecesario”, *Manualdeestilo.com*, Madrid, 22 de julio de 2013.
7. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Fundéu BBVA: Stage, extranjerismo innecesario”, *Lainformacion.com*, Madrid, 22 de julio de 2013.
8. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Stage, extranjerismo innecesario”, *Elgoldigital.com*, Bilbao, 31 de julio de 2013.
9. “Fundéu BBVA: stage, extranjerismo innecesario”, *El Confidencial*, Madrid, 22 de julio de 2013.



19

10. GONZÁLEZ SÁNCHEZ, Francisca: “Todo sobre el castellano”, *En marcha con las TIC*, Consejería de Educación y Cultura del Gobierno de Extremadura, Mérida, 15 de marzo de 2013.
11. LIGA BBVA: “Píldoras lingüísticas Fundación del Español Urgente BBVA: “Stage, extranjerismo innecesario”, *LigaBBVA.com*, Madrid, 31 de julio de 2013.
12. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La Fórmula Uno, un circuito lleno de curvas extranjerizantes”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 4 de enero de 2013.
13. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La curiosa procedencia y gestación de ocho extranjerismos deportivos”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 7 de mayo de 2013.
14. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Tres diccionarios terminológicos imprescindibles para el estudio del lenguaje deportivo”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 23 de septiembre de 2013.
15. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La diversidad del lenguaje del béisbol en español y su reflejo en el periodismo”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 4 de diciembre de 2013.
16. TRAXBLOGS: BLOGS DE TRADUCCIÓN: “Paco Rengel, un anotador de palabras”, *Traxmun.es*, Murcia, 12 de marzo de 2013.

2014

1. ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS DEPORTIVOS EUROPEOS, “El lenguaje periodístico del deporte en la comunicación digital”, Cuenta Oficial de Twitter de la *Asociación de Periodistas Deportivos Europeos*, Madrid, 14 de diciembre de 2014.
2. CENTRO NACIONAL DE DESARROLLO CURRICULAR EN SISTEMAS NO PROPIETARIOS (CEDEC): “Idioma y deporte”, Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Mérida, 17 de noviembre de 2014.
3. “Clausuradas con un gran éxito de participación las jornadas de periodismo deportivo ‘El tercer tiempo de la comunicación’”, *Malagadeportes.com*, Málaga, 13 de mayo de 2014.
4. ESCUELA UNIVERSITARIA REAL MADRID-UNIVERSIDAD EUROPEA DE MADRID: *Guía del docente. Máster Universitario en Comunicación y Periodismo Deportivo 2014-2015*. Madrid, 2014, págs. 27-28.
5. FERNÁNDEZ, Francisco Javier: “Pasión de multitudes y de lingüistas”, *Funden.es*, Madrid, 18 de junio de 2014.



6. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Fundéu BBVA: “Stage, extranjerismo innecesario”, *Elconfidencial.com*, Madrid, 1 de agosto de 2014.
7. “Jesús Castañón actualiza su “Historia literaria del Sporting” en la celebración de los 15 años de Idiomaydeporte.com”, *Realsporting.com*, Gijón, 1 de septiembre de 2014.
8. “Jesús Castañón actualiza su “Historia literaria del Sporting” en la celebración de los 15 años de Idiomaydeporte.com”, Facebook de *Imago Imagen SL*, Valladolid, 1 de septiembre de 2014.
9. “Jose Ángel de la Casa destaca la rápida evolución del periodismo deportivo”, *Málagadeportes.com*, Málaga, 12 de mayo de 2014.
10. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, Blog Textos para el comentario, *Comentandotextos.wordpress.com*, Madrid, 19 de mayo de 2014.
11. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *El Confidencial*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
12. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Eldía.es*, Tenerife, 18 de mayo de 2014.
13. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *El Mundo Deportivo*, Barcelona, 18 de mayo de 2014.
14. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Euro SEO*, Valencia, 18 de mayo de 2014.
15. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, Facebook de *Imago Imagen SL*, Valladolid, 18 de mayo de 2014.
16. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *La Vanguardia*, Barcelona, 18 de mayo de 2014.
17. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *La Vanguardia*, Barcelona, 19 de mayo de 2014.
18. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Funden.es*, Madrid, 19 de mayo de 2014.
19. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Tradutoradeespanhol.blogspot.com.es*, Madrid, 19 de mayo de 2014.
20. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Antonijaner-batecsclassics.blogspot.com.es*, Barcelona, 19 de mayo de 2014.



21. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Simpatiaporeldiablo.blogspot.com.es*, Madrid, 19 de mayo de 2014.
22. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com.es*, Sevilla, 19 de mayo de 2014.
23. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *RSS Press*, Barcelona, 18 de mayo de 2014.
24. MENÉNDEZ, Carmen, “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *35webs.com*, Madrid, 19 de mayo de 2014.
25. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, <https://twitter.com/JaimeJalon>, Valladolid, 18 de mayo de 2014.
26. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, en el podio mundial de especialistas del lenguaje deportivo”, *Xaarky.es*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
27. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Controlalengua.blogspot.com.es*, Madrid, 19 de mayo de 2014.
28. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Elmundodigital.es*, Madrid, 19 de mayo de 2014.
29. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *El Tiempo.tv*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
30. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Fiesta107.2fm*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
31. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Klinews.com*, Baracaldo, 18 de mayo de 2014.
32. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Lainformacion.com*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
33. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Milesnoticias.com*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
34. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Periodico.com*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
35. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Spain on line-listing.com*, Sevilla, 18 de mayo de 2014.
36. MENÉNDEZ, Carmen, “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Terra.com*, Madrid, 18 de mayo de 2014.



37. MENÉNDEZ, Carmen, “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Todo-titulares.es*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
38. MENÉNDEZ, Carmen: “Castañón, especialista del lenguaje deportivo atraído por Argentina y Brasil”, *Yahoo España*, Madrid, 18 de mayo de 2014.
39. PÉREZ TORRES, Laura: “Avance Deportivo, primer medio de comunicación en tratar de forma igualitaria el deporte olímpico y paralímpico”, *Blog de la Cultura y el Deporte de Andalucía*, Sevilla, Junta de Andalucía, 20 de noviembre de 2014.
40. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Doce libros imprescindibles para el estudio del lenguaje deportivo en doce citas”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 22 de abril de 2014.
41. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La curiosa procedencia de las palabras deportivas. Un minidiccionario de términos”, *Revista Club Perarnau*, 11, Barcelona, mayo de 2014.
42. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “La curiosa procedencia de las palabras deportivas. Un minidiccionario de términos”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 7 de julio de 2014.
43. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Laura Pérez: “En Avance Deportivo hacemos el mismo esfuerzo en informar sobre disciplinas paralímpicas y olímpicas, sin distinción de sexos””, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 23 de julio de 2014.
44. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Sitios en la web para profundizar en el estudio del lenguaje deportivo”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 29 de diciembre de 2014.
45. SIERRA LUMBRERAS, José Antonio: “Guía Brasil 2014: Curitiba”, *Periodistas en español*, Madrid, 28 de febrero de 2014.
46. “Uno de nuestros buenos cliente/amigos que tiene mucha repercusión en los medios deportivos”, Twitter de Imago Imagen SL, Valladolid, 1 de septiembre de 2014.

2015

1. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE BBVA: “Jesús Castañón, medallista mundial del lenguaje deportivo”, *Funden.es*, Madrid, 6 de marzo de 2015.
2. PÉREZ TORRES, Laura: “Jesús Castañón: “El sexismo lingüístico nace del discurso y la actitud”, *Avancedeportivo.es*, Málaga, 20 de marzo de 2015.



3. RODRÍGUEZ, Robert y Manuel Jesús MOLINA: “Entrevista al profesor Jesús Castañón, especialista en Lenguaje Deportivo y editor del portal “Idioma y Deporte””, Canal de Youtube del *Máster de Comunicación e Información Deportiva*, Universidad Pontificia de Salamanca, Salamanca, 20 de marzo de 2015.
4. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “El lenguaje del deporte como laboratorio de creación léxica y avanzadilla de tendencias en el idioma”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 21 de febrero de 2015.
5. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Criterios para el uso correcto de los extranjerismos en el periodismo deportivo”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 4 de marzo de 2015.
6. “Un profesor del IES Parquesol, premiado en la Gala de Asturias”, *Diario de Valladolid-El Mundo*, Valladolid, 6 de marzo de 2015, pág. 20.

2016

1. ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE: “Entre desinencias e irreverencias”, Asociación de la Prensa de Tenerife, 1 de mayo de 2016.
2. ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE: “Voces hijas naturales”, Tenerife, 1 de septiembre de 2016.
3. ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE: “‘Periodistas y el buen uso del idioma del deporte’, nueva investigación de Jesús Castañón”, Asociación de la Prensa de Tenerife, 5 de noviembre de 2016.
4. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE: *Guía de redacción. Juegos Olímpicos de Río 2016*. Madrid, 2016, pág. 37.
5. REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL: “5 semejanzas que (quizá) no sabías entre Don Camilo José Cela y los jugadores de la Selección”, *Sefutbol.com*, Ciudad del Fútbol, Las Rozas, 17 de enero de 2016.
6. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Una nueva guía recoge la evolución del lenguaje deportivo de España y América en los últimos 50 años”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 11 de enero de 2016.

2017

1. “Capital asturiana de la actividad física”, *La Nueva España*, Oviedo, 3 de noviembre de 2017.



2018

1. ASOCIACIÓN DE LA PRENSA DEPORTIVA DE MADRID: “Hinchas del idioma, un libro sobre lenguaje y fútbol”, *Prensadeportivademadrid.es*, Madrid, 9 de mayo de 2018.
2. HERRERO, Álex: “Hinchas del idioma. El fútbol como fenómeno lingüístico”, *Blog de Cálamo & Cran*, Madrid, 11 de mayo de 2018.
3. “Hinchas del idioma. El fútbol como fenómeno lingüístico”, *Revista Internacional de Medicina y Ciencias de la Actividad Física y del Deporte* número 70-volumen 19, Madrid, junio de 2018.
4. LOZA OLAVE, Edmundo: “Hinchas del idioma. El fútbol como fenómeno lingüístico. Reseña firmada”, *Revista Internacional de Medicina y Ciencias de la Actividad Física y del Deporte* número 70, Madrid, junio de 2018.
5. PINA, Ana: “Jesús Castañón y el lenguaje futbolístico”, *Blog de Editorial Pie de Página*, Madrid, 14 de mayo de 2018.
6. PINA, Ana: “Conoce a los autores: Jesús Castañón”, *Blog de Editorial Pie de Página*, Madrid, 10 de julio de 2018.
7. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “El fútbol como fenómeno lingüístico”, *Periodismo deportivo de calidad*, Sevilla, 24 de julio de 2018.
8. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Nuevo libro prestigia el lenguaje deportivo por su creatividad, poder evocador y aportaciones al idioma”, *Periodismo deportivo de calidad*, Sevilla, 28 de septiembre de 2018.
9. SORIA, Fernando: “Santagadea Party en Sanse, Hípica y la Carrera de la Mujer”, España se mueve. *Marca.com*, Madrid 14 de mayo de 2018.
10. TRABALENGUA: “Trabalengua: Programa 2018”, *Trabalengua.es*, Logroño, 24 de septiembre de 2018. “
11. “Trabalengua, el congreso de la lengua “que te quiere como quieres que te quiera” se celebrará el fin de semana del 6 y 7 de octubre”, *Logroño 24 horas*, Logroño, 24 de septiembre de 2018.
12. “#Trabalengua2018 fue sin duda ¡la fiesta de la lengua!”, *Lingüistas foresnses*, Barcelona, 9 de octubre de 2018.

2019

1. GARCÍA LLANOS, Salvador: “Un milagro útil para el lenguaje deportivo”, *Garciaenblog.blogspot.com*, Las Palmas de Gran Canaria, 1 de diciembre de 2019.



25

2. GARCÍA LLANOS, Salvador: “Un milagro útil para el lenguaje deportivo”, *Asociación de la Prensa de Santa Cruz de Tenerife*, Santa Cruz de Tenerife, 2 de diciembre de 2019.
3. ”La Biblioteca Itinerante del Centro de Estudios Olímpicos de la Universidad de Oviedo mantiene la contribución asturiana al olimpismo”, *Noticias de la Universidad de Oviedo*, Oviedo, 18 de enero 2019.
4. “La biblioteca itinerante de Uniovi, contribución asturiana al olimpismo”, *Asturias mundial*, Oviedo, 19 de enero de 2019.
5. “Las mejores páginas del olimpismo en Oviedo”, *La Voz de Asturias*, lavozdeasturias.es, Oviedo, 19 de enero 2019.
6. MERINO, José María: “La aventura del español”, *Epicuro.es*, 73, Madrid, marzo de 2019.
7. NIÑO, Victoria M.: “De Cervantes a Cuarón, el devenir de la lengua de 577 millones”, *Elnortedecastilla.es*, Valladolid, 4 de junio de 2019.
8. RODRÍGUEZ GARCÍA, Manuel “Marogar”: “Unamuno y el deporte moderno”, sección La ignorática y el fútbol. *Salamancaadíartv.es*, Salamanca, 17 de octubre de 2019.
9. ZAMARREÑO, Marina: “Siete libros sobre lengua para todos”. *Blog de Dédalo Comunicación*, Madrid, 13 de febrero de 2019.

2020

1. GARCÍA LLANOS, Salvador: “Medio siglo de una librería especializada”, *Asociación de Periodistas de Santa Cruz de Tenerife*, Tenerife, 7 de enero 2020.
2. REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL: “5 grandes escritores en español que fueron futbolistas en su juventud”, *Rfe.es*, Madrid 23 de abril de 2020.
3. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Jordi Bover: "En el TERMCAT tenemos uno de los repertorios más completos que existen de terminología deportiva, con el valor añadido de ser multilingüe"”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com*, Sevilla, 25 de mayo de 2020.
4. “Salvador García Llanos, reelegido presidente de la Asociación de la Prensa de Tenerife”, *20 Minutos*, Madrid, 22 de febrero de 2020.

2021

1. BADA, Ricardo: “De mi Diario: Semana 9/2021”, *Fronterad.com*, Madrid, 28 de febrero de 2021.



2. BADA, Ricardo: “Jesús Castañón y el «Diccionario de anglicismos del deporte»”, *Salmonetes ya no nos quedan*, Madrid, 27 de abril de 2021.
3. “El I Congreso de Comunicación Deportiva incide en los nuevos retos y sirve para dar visibilidad al mundo rural”, *DigitalExtremadura.com*, Badajoz, 13 de octubre de 2021.
4. “El I Congreso de Comunicación Deportiva incide en los nuevos retos y sirve para dar visibilidad al mundo rural”, *Infoprovincia.net*, Badajoz, 13 de octubre de 2021.
5. ESTÉVEZ MARTÍN, Ana y Sergio de DOMPABLO SANZ, Xosé CASTRO ROIG, Azucena URETA MÍNGUEZ y Paula MIGUEL ESCUADRA: “Técnicas de Comunicación Oral, de Comunicación Escrita, Trabajo en Equipo, Gestión del Tiempo e Informática Aplicada”, *Máster en Banca y Finanzas*, Centro de Estudios Garrigues Business & Law School, Madrid, curso 20201-2022.
6. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE-RAE: *Guía de redacción. Juegos Olímpicos de Tokyo 2020*. Madrid, 2021, págs. 31 y 64.
7. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE-RAE: “Tokio: remo”, *Funden.es*, Madrid, 9 de julio de 2021.
8. FUNDACIÓN DEL ESPAÑOL URGENTE-RAE: “Tokio: escalada deportiva”, *Funden.es*, Madrid, 28 de julio de 2021.
9. GARCÍA LLANOS, Salvador: “La formación lingüística del periodista”, *Espiral21.com*, Las Palmas de Gran Canaria, 4 de diciembre de 2021.
10. “Idiomaydeporte.com publica un artículo de Salvador García Llanos sobre Maradona”, Asociación de la Prensa de Santa Cruz de Tenerife, 3 de enero de 2021.
11. JIMÉNEZ TOMÉ, María José: «Jesús Nieto Jurado», *La Literatura del nuevo milenio. Portal de Jóvenes autores andaluces: Málaga (2000-2021)*. Málaga, 2021.
12. “Periodistas y comunicadores líderes en deporte se reúnen miércoles y jueves en Badajoz”, *Noticias Extremadura*, Badajoz, 12 de octubre de 2021.
13. ROJAS TORRIJOS, José Luis: “Un recorrido documentado por la historia de las palabras que llegaron al deporte del inglés”, *Periodismodeportivodecalidad.blogspot.com.es*, Sevilla, 27 de febrero de 2021.
14. SÁNCHEZ PRIETO, Guillermo A.: “Técnicas de Comunicación Oral, de Comunicación Escrita, Trabajo en Equipo, Gestión del Tiempo e Informática Aplicada”, *Máster en Práctica Tributaria*, Centro de Estudios Garrigues Business & Law School, Madrid, curso 20201-2022.
15. “¿Te perdiste algo del I Congreso de Comunicación Deportiva ante los nuevos retos del S. XXI?”, *Deportesextremadura.es*, Badajoz, 17 de octubre de 2021.
16. TORRECILLA HERNÁNDEZ, Luis: “Malandrines”, *Luisbernandez.es*, Valladolid, 20 de mayo de 2021.

2022

1. CASADO LINAREJOS, Carmen: El español”, *Diario Palentino*, Palencia, 17 de abril de 2022.



2023

1. “Así será el programa de las jornadas 'Hablamos de fútbol. Lenguaje y Deporte’”, *Cadizcf.com*, Cádiz, 14 de marzo de 2023.
2. CÁDIZ C. F.: “Sigue en directo “Los anglicismos en el deporte” con Jesús Castañón”, *@Cadiz_CF*, Cádiz, 24 de marzo de 2023.
3. CÁDIZ C. F.: “Jesús Castañón; la primera escuela de periodismo, la de El Debate, vió como se hacía en Europa el programa de escuelas y mantuvo que era un aluvión de palabras exóticas e ininteligibles en torno al fútbol”, *@Cadiz_CF*, Cádiz, 24 de marzo de 2023.
4. “El Cádiz CF organiza unas jornadas para tratar el lenguaje en el deporte”, *Cadizcf.com*, Cádiz, 8 de marzo de 2023.
5. FEDERACIÓN DE PEÑAS CADISTAS: “Jesús Castañón; la primera escuela de periodismo, la de El Debate, vió cómo se hacía en Europa el programa de escuelas y mantuvo que era un aluvión de palabras exóticas e ininteligibles en torno al fútbol”, *@FPCadistas*, Cádiz, 24 de marzo de 2023.
6. FUNDÉU-RAE: “El lenguaje del periodismo deportivo, a debate en Cádiz”, Madrid, 24 de marzo de 2023.
7. LA PREFERENTE: “Jesús Castañón; la primera escuela de periodismo, la de El Debate, vió cómo se hacía en Europa el programa de escuelas y mantuvo que era un aluvión de palabras exóticas e ininteligibles en torno al fútbol”, *La preferente*, Monachil (Granada), 24 de marzo de 2023.
8. LALIGA CORPORATIVO: “Hoy hablamos de fútbol y de la importancia del lenguaje en el deporte con el *@Cadiz_CF* y *@Tebasjavier*”, *@LaLigaCorp*, Madrid, 25 de marzo de 2023.
9. IX CONGRESO INTERNACIONAL DE LA LENGUA ESPAÑOLA: Precongreso: «Hablamos de fútbol. Lenguaje y deporte», *Congresolenguacadiz.es*, IX Congreso Internacional de la Lengua Española, Cádiz, 15 de marzo de 2023.
10. PORTAL CADISTA: “El Cádiz organiza las jornadas ‘Hablamos de fútbol’”, Cádiz, 9 de marzo de 2023.
11. TVMIX.NET: “Jesús Castañón; la primera escuela de periodismo, la de El Debate, vió cómo se hacía en Europa el programa de escuelas y mantuvo que era un aluvión de palabras exóticas e ininteligibles en torno al fútbol”, *Tvmix.net*, Madrid, 24 de marzo de 2023.

2024

1. BIBLIOTECA PÚBLICA DE VILA-REAL: “¡Preparados, listos,... ya! Antología de la literatura de deportes desde la Antigüedad hasta el siglo XX (3)”, *Bibliotecavilareal.wordpress.com*, Villarreal, 2024.



2. CÁDIZ C. F.: “Un año de las jornadas 'Hablamos de fútbol'”, *Cádizcf.com*, Cádiz, 27 de marzo de 2024.
3. “Clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo, de FundéuRAE y la Fundación San Millán de la Cogolla”, *Casa Real Española*, Madrid, 17 de diciembre de 2024.
4. “¿Distorsiona la realidad del cáncer el uso de lenguaje bélico y las metáforas deportivas?”, *Andaluciainformacion.com*, Jerez de la Frontera (Cádiz), 16 de diciembre de 2024.
5. “Expertos analizarán el lenguaje empleado en las informaciones sobre conflictos bélicos”, *eldiario.es*, Madrid, 12 de diciembre de 2024.
6. FUNDÉU-RAE: “París: escalada deportiva”, *Funden.es*, Madrid, 23 de mayo de 2024.
7. FUNDÉU-RAE Y FUNDACIÓN SAN MILLÁN DE LA COGOLLA: “Conoce a los participantes en el seminario sobre el lenguaje de las guerras”, *Funden.es*, Madrid, 12 de diciembre de 2024.
8. FUNDÉU-RAE Y FUNDACIÓN SAN MILLÁN DE LA COGOLLA: “Programa del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Funden.es*, Madrid, 12 de diciembre de 2024.
9. FUNDÉU-RAE Y FUNDACIÓN SAN MILLÁN DE LA COGOLLA: “S. M. la reina presidirá la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Funden.es*, Madrid, 12 de diciembre de 2024.
10. FUNDÉU-RAE Y FUNDACIÓN SAN MILLÁN DE LA COGOLLA: “XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo: El lenguaje de las guerras”, *Funden.es*, Madrid, 12 de diciembre de 2024.
11. FUNDÉU-RAE Y FUNDACIÓN SAN MILLÁN DE LA COGOLLA: “S. M. la reina preside la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Funden.es*, Madrid, 17 de diciembre de 2024.
12. GARCÍA LLANOS, Salvador: “¿Internacional o mundial?”, *Diario de Avisos*, Tenerife, 19 de enero de 2024.
13. GARCÍA LLANOS, Salvador: “En idiomaydeporte.com | Salvador García Llanos”, *Elblogoferoz.com*, Santa Cruz de Tenerife, 6 de noviembre de 2024.
14. GRIJELMO, Álex: “El léxico deportivo salta al ruedo”, Babelia, *El País*, Madrid, 8 de junio de 2024.
15. “Inaugurado en San Millán de la Cogolla el XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Europa Press*, Madrid, 16 de diciembre de 2024.
16. JÁUDENES DE SALAZAR, Eduardo: “Matias Prats Cañete”, *Alianza Hispánica*, Madrid, 2024.
17. “La Fundación Sandra Ibarra defiende no usar lenguaje bélico en la información sobre el cáncer: 'Falsea la realidad'”, *Infosalus.com*, Madrid, 17 de diciembre de 2024.



18. “La guerra de la salud y el deporte: el polémico uso de las metáforas bélicas”, *El blog de la Fundén*, Madrid, 17 de diciembre de 2024.
19. “La Reina Letizia cierra el XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Crónica La Rioja*, Logroño, 12 de diciembre de 2024.
20. “La reina Letizia clausurará el Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en San Millán”, *La Rioja*, Logroño, 12 de diciembre de 2024.
21. “La reina Letizia visitará San Millán el martes”, *Nuevecuatrouno.com*, Logroño, 12 de diciembre de 2024.
22. “La Reina, doña Letizia, preside este martes la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Europa Press*, Logroño, 12 de diciembre de 2024.
23. “La Reina, doña Letizia, preside este martes la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Gente digital*, Logroño, 12 de diciembre de 2024.
24. “La reina Letizia clausura en San Millán una nueva edición del Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Haro digital*, Haro (La Rioja), 17 de diciembre de 2024.
25. “La Reina preside la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Abc.es*, Madrid, 17 de diciembre de 2024.
26. “La Reina preside la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Abc.es*, Madrid, 17 de diciembre de 2024.
27. MARTÍN, Manuela: “Defienden no usar lenguaje bélico en la información sobre el cáncer”, *65ymas.com*, Madrid, 29 de diciembre de 2024.
28. “Metáforas bélicas, de la épica deportiva a distorsionar la realidad al hablar del cáncer”, *Agencia Efe*, Madrid, 16 de diciembre de 2024.
29. “Metáforas bélicas: de la épica deportiva a distorsionar la realidad al hablar del cáncer”, *Vivacordoba.net*, Málaga, 17 de diciembre de 2024.
30. “Metáforas bélicas: de la épica deportiva a distorsionar la realidad al hablar del cáncer”, *Vivamalaga.net*, Málaga, 17 de diciembre de 2024.
31. “New Book Release: *La oralidad en el discurso deportivo (de los géneros orales y escritos)*”, *Infoling*, Madrid, 4 de Octubre de 2024.
32. ORÚE, Eva: “Lectura y deporte”, *83 Feria del Libro de Madrid*, *Ferialibromadrid.com*, Madrid, 31 de mayo de 2024.
33. “Reporteros de guerra defienden el periodismo tradicional ante el "ruido" en redes sociales”, *Abc.es*, Madrid, 16 de diciembre de 2024.
34. “San Millán de la Cogolla acoge el debate sobre el papel del lenguaje en las guerras”, *ActualidadRiojaBaja.com*, Calahorra (La Rioja), 16 de diciembre de 2024.
35. “S. M. la Reina presidirá la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo el 17 de diciembre en San Millán de la Cogolla”, *Fundación San Millán de la Cogolla*, San Millán de la Cogolla, 12 de diciembre de 2024.
36. “S. M. la Reina presidirá la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Rae.es*, Real Academia Española, Madrid, 12 de diciembre de 2024.



37. “S.M. la Reina doña Letizia clausura la 17ª edición del Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Parlamento de La Rioja*, Logroño, 17 de diciembre de 2024.
38. “S. M. la Reina preside la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo”, *Rae.es*, Real Academia Española, Madrid, 17 de diciembre de 2024.
39. “S. M. la Reina preside la clausura del XVII Seminario Internacional de Lengua y Periodismo en San Millán de la Cogolla”, *Fundación San Millán de la Cogolla*, San Millán de la Cogolla, 12 de diciembre de 2024.

2025

1. “Descubre cómo el inglés invade los medios españoles en su nuevo libro clave”, *Activodeportes.com*, Madrid, 10 de octubre de 2025.
2. “Los expertos Jesús Castañón y Félix Rodríguez analizan en un libro la influencia del inglés en el periodismo”, *Noticiasde.es*, Baracaldo, 10 de octubre de 2025.
3. “Los expertos Jesús Castañón y Félix Rodríguez analizan en un libro la influencia del inglés en el periodismo”, *Teleprensa*, Almería, 10 de octubre de 2025.
4. “Jesús Castañón, lingüista y filólogo: “El lenguaje del deporte debe cuidarse, mimarse y evolucionar””, *Onda Cero Radio*, Madrid, 11 de octubre de 2025.

2026

1. CIFUENTES, Pedro: “El inglés ha invadido el fútbol y se está zampando al español”, *Abc.es*, Madrid, 5 de abril de 2026.
2. FUNDÉU-RAE: “Mundial de bádminton, claves de redacción”, *Funden.es*, Madrid, 14 de agosto de 2026.
3. INFOBAE: “Tip de ortografía del día: mundial de bádminton, claves de redacción”, *Infobae.com*, Madrid, 14 de agosto de 2026.
4. “La Sede de la UA acoge un homenaje alcatedrático emérito y lexicógrafo Félix Rodríguez González”, *Elperiodic.com*, Alicante, 16 de enero de 2026.

El autor



Jesús Castañón Rodríguez (Palencia, 1964) es profesor y escritor. Doctor en filología hispánica por la Universidad de Valladolid, dirige la página personal Idiomaydeporte.com desde 1999.

Entre 2000 y 2017 ha sido colaborador externo de la Real Academia Española en la revisión de términos deportivos para la vigésima segunda edición del *Diccionario de la lengua española* y la primera del *Diccionario esencial de la lengua española*, así como de la Organización del Bachillerato Internacional para la *Guía de Educación Física Para los Años Intermedios* y *Orientación Adicional para Educación Física y para la Salud del Programa de los Años Intermedios*.

Ha colaborado con áreas interdisciplinarias de estudios del deporte, centros de estudios olímpicos, grupos científicos y grupos de investigación de Argentina, Austria, España y Noruega desde 1999.

Desde 1991 ha sido autor de 35 monografías y 23 capítulos de libros sobre lengua y literatura del deporte y su perfil está considerado como ensayista en el *Diccionario Espasa de la Literatura Española*. Perteneció al Consejo Asesor de Idiomaydeporte.com y la Revista Internacional de Medicina y Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, así como al Comité Científico de las revistas *Investigación y Educación Física* y *Comunidad Virtual de Ciencias del Deporte* y de la Cátedra UCM-RFEG Comunicación y Golf. Y desde 1988 ha llevado a cabo colaboraciones escritas y audiovisuales que han sido reproducidas en 83 medios de comunicación de 19 países diferentes.

Entre otros galardones, ha recibido el Premio de Poesía Deportiva Juan Antonio Samaranch y el Trofeo Rey Pelayo, del Gobierno del Principado de Asturias.